



CHARTRE D'ETHIQUE du DISTRICT HAUTE-GARONNE

Cette Charte s'applique, sur l'ensemble du territoire du District Haute-Garonne, pour les compétitions et hors compétitions, à partir du moment où le football est concerné, que ce soit avant, pendant ou après la manifestation.

Cette Charte ne se substitue pas à l'Annexe 8 - Charte d'Éthique et de Déontologie du Football des Règlements Généraux de la FFF qui reste la référence en la matière.

Pour être plus efficace, le Comité de direction a créé un Comité d'Éthique au sein du District. Ses membres sont chargés de faire appliquer au mieux cette Charte. Le non-respect de cette Charte peut donner lieu à l'engagement d'une instruction par le Comité d'Éthique et, éventuellement, au prononcé de sanction(s) disciplinaire(s) par la Commission de Discipline.

Cette Charte a un côté préventif, de médiation et de valorisation, mais aussi disciplinaire, si cela s'avère nécessaire.

Sont soumis au respect de cette Charte l'ensemble des acteurs du football. C'est-à-dire, toutes personnes physiques et morales participant à un titre ou à un autre, aux compétitions et manifestations : les joueurs, éducateurs, entraîneurs, arbitres, dirigeants, mais aussi les spectateurs, supporters et les clubs.

Par souci de simplification, pour toutes les dispositions relatives aux acteurs du football, c'est le genre masculin qui est utilisé. Mais il va de soi que les deux sexes sont concernés.

Il est demandé aux Présidentes et Présidents de clubs de diffuser cette charte à leurs licenciés et de la présenter lors des réunions et Assemblées Générales. Chaque club sera doté de posters "Charte d'Éthique du District Haute-Garonne afin de les afficher dans leurs installations à des endroits stratégiques. Possibilité de les récupérer au District ou lors des réunions de secteur.

La CHARTRE D'ETHIQUE du District Haute-Garonne a été adoptée par le Comité Directeur lors de sa réunion du 19 septembre 2024





CHARTRE D'ETHIQUE DU DISTRICT HAUTE-GARONNE

Préambule : Le football, pratiqué sur le territoire de notre District, se doit d'offrir une image exemplaire, notamment aux jeunes, tout en restant une fête de l'humain et de la fraternité.

Cette Charte ne se substitue pas à l'Annexe 8 des Règlements Généraux de la FFF.

Par souci de simplification, pour toutes les dispositions de la charte relatives aux acteurs du football, c'est le genre masculin qui est utilisé. Mais il va de soi que les deux sexes sont concernés.

1 - RETROUVER L'ESPRIT SPORTIF

Le football doit être porteur de valeurs morales et d'intégration sociale, articulées autour de l'effort, de la loyauté, du respect, de la fête, de la fraternité et de la solidarité.

2 - ACCEPTER LES REGLES

Pratiquer une activité sportive implique le respect de ses règles, de ses lois, de ses règlements et aussi leur application.

3 - RESPECTER L'ARBITRE

Garant de l'application des règles du football, il en est le directeur de jeu. Il peut être fait appel de ses décisions dans le strict respect des règlements. Être humain, comme tout pratiquant et acteur, il peut commettre des erreurs d'appréciation, elles sont admises comme aléas du jeu.

4 - RESPECTER SES ADVERSAIRES

La compétition est une rencontre où seules les lois du jeu sont le langage commun. L'adversaire n'est pas un ennemi, il est un partenaire de jeu indispensable.

5 - BANNIR LA VIOLENCE ET LA TRICHERIE

Les activités physiques et sportives sont un élément fondamental d'éducation, de culture et de vie sociale. La violence, quelle qu'elle soit, représente un danger pour la santé, contraire à l'épanouissement de chacun. La tricherie introduit une rupture dans l'égalité des chances. L'une comme l'autre sont à bannir de notre sport et doivent être refusées par tous ses acteurs.

6 - RESTER MAÎTRE DE SOI

La passion et l'émotion dans le sport doivent être contrôlées. La recherche de l'excellence ne doit pas engendrer d'excès par le désir de victoire et de dépassement de soi.

7 - ETRE LOYAL ET FAIR PLAY

Cela passe par le respect des règles dans l'esprit et dans la lettre. Sociabilité et volonté de vivre ensemble doivent être des valeurs fondamentales du sport.

8 - MONTRER L'EXEMPLE

Chacun doit être porteur d'une image responsable au bénéfice du football. Cela apparaît dans son attitude et son engagement

9- LE RESPECT SUR LES RESEAUX SOCIAUX

Aucun acteur du football ne doit avoir un comportement inapproprié sur les réseaux sociaux en réalisant des supports pouvant être hostiles à une tierce personne. La bienveillance est de mise.